

Lo que dice S&P es consistente con lo que vemos nosotros hacia adelante: Luis Madrazo

Extracto de la entrevista con Luis Madrazo, Titular de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, en el noticiero “La Red de Radio Red”, conducido por Sergio Sarmiento y Guadalupe Juárez en Radio Red.

SERGIO SARMIENTO: Estamos viendo una situación inquietante a nivel económico, las principales empresas calificadoras están lanzando voces de advertencia acerca de la situación de las finanzas públicas mexicanas. Standard and Poor's de hecho bajó lo que llaman la perspectiva, no es que haya bajado la calificación, bajó la perspectiva de las notas mexicanas de estable a negativa. También Moody's está ofreciendo una advertencia.

¿Qué significa esto? ¿Qué podemos esperar? Vamos a conversar con el doctor Luis Madrazo, él es Titular de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Luis Madrazo, ¿cómo estás? Buenos días. Gracias por tomar nuestra llamada-

LUIS MADRAZO: Qué tal, buenos días Sergio, qué gusto saludarte a ti y a Lupita y a todo su auditorio con la oportunidad de platicar este tema.

SERGIO SARMIENTO: Vemos ya no una sino dos calificadoras que no es que estén bajando la calificación mexicana pero están lanzando voces de advertencia. ¿Ustedes en el gobierno piensan que hay razón para estas voces de advertencia?

LUIS MADRAZO: Permíteme primero comentar exactamente lo que está diciendo Standard and Poor's, que es realmente el último cambio reciente y relevante y creo que lo que está diciendo Standard and Poor's, aunque nosotros no compartimos algunos detalles, es en general consistente con lo que estamos viendo nosotros hacia adelante, la solidez que hay en las finanzas públicas y también los riesgos que se presentan, la necesidad de mantener la disciplina en las finanzas públicas.

Como tú bien lo señalaste, Standard and Poor's hace un par de días ratificó la calificación de México, creo que eso sí es muy relevante, las cuatro calificaciones, corto y largo plazo, en moneda local y moneda y extranjera, fueron ratificadas.

La principal justificación es muy clara en su encabezado, es que el historial de las cautelosas políticas, estoy citando Sergio, el historial de las cautelosas políticas fiscales y monetarias de México ha contribuido a limitar los déficits gubernamentales y a la baja inflación, además de mantener una deuda externa moderada.

Esto es consistente con lo que nosotros vemos, creemos que México ha mantenido una disciplina fiscal, sin embargo hemos tenido, como ellos los señalan, déficits gubernamentales moderados. México inició un proceso de consolidación fiscal hace dos años, esto quiere decir que estamos reduciendo el déficit, Sergio.

El déficit quiere decir que se está gastando más dinero de lo que se recibe en impuestos y en ingresos petroleros, esto se hacía acompañando al proceso de reformas estructurales y tiene digamos un sentido contracíclico que creo que fue muy benéfico para todo el proceso, pero está acompañado desde el principio y así lo obliga la Ley de Responsabilidad Fiscal en México, a que se vaya reduciendo este déficit.

Estamos en esta ruta, el año pasado cumplimos todas nuestras metas fiscales y en este año es muy importante señalar que el lunes mismo la Secretaría de Hacienda anunció que no sólo se van a cumplir las metas fiscales sino que se van a mejorar. Para este año se requería reducir el déficit de 4.1 por ciento a 3.5 por ciento del PIB, y lo que se anunció el lunes es que se va a alcanzar 3 por ciento.